

A travers le monde

(ECHOS DE LA SEMAINE)

3 juillet — ETRANGER — Le calme renait dans la ville d'Odessa tandis que les paysans de la région environnante commettent de nombreux actes de brigandage. On annonce une nouvelle mutinerie d'équipage à Cronstadt.

—La guerre est imminente entre la Suède et la Norvège. Les armées norvégiennes et suédoises sont aux frontières et n'attendent que le signal pour commencer les opérations.

—La loi sur la séparation de l'Eglise et de l'Etat en France, a été votée aujourd'hui à la Chambre des députés par 341 contre 233.

—Les catholiques remportent des succès significatifs aux dernières élections municipales à Rome, Pie X ayant permis aux catholiques de Rome d'exercer leurs droits de citoyens.

—Le ministre du docteur A. Kuyper à La Haye vient de donner sa démission, par suite de la défaite du gouvernement aux dernières élections.

—Le gouvernement du Japon se prépare à lancer, soit à New-York, soit à Londres, un nouvel emprunt de guerre.

INTERIEUR — L'hon. M. Prévost est assermenté comme ministre de la Colonisation, des Mines et des Pêcheries; l'hon. M. Turgeon comme ministre des Bois et Forêts et l'hon. M. Allard comme ministre des Travaux Publics et du Travail.

—Le Canada vient d'envoyer en Uruguay un commissaire enquêteur chargé de faire la lumière sur une question de chasse aux phoques dans les eaux de l'Uruguay.

—Le jeune fils de M. Isaïe Préfontaine de Montréal, se tue à Beloeil en sautant d'un train en mouvement.

—Le député de Jacques-Cartier, M. Monk, a présenté sa motion au sujet de la langue française au Nord-Ouest, appuyant la motion de M. Bourassa et celle de M. Bergeron.

—A la seconde session de la convention libérale de la division St Laurent, l'hon. Dr Guerin a été choisi comme candidat pour la prochaine élection partielle de cette division.

—Demain soir aura lieu à Rigaud, dans les salles du collège, le banquet offert par les électeurs de Vaudreuil et de Soulanges à l'hon. M. Gouin, premier ministre de la province de Québec.

—Un jeune homme de Montréal, M. Robert Taylor, s'est noyé samedi après-midi à Lacolle.

4 juillet — ETRANGER — Une petite victoire pour les russes à Sauvaitse. Un bataillon japonais est détruit.

—Le baron de Rosen, le plénipotentiaire russe, est arrivé à New-York.

—A Vienne la chambre des députés rejette la proposition du parti pan-germanique pour la séparation de l'Autriche et de la Hongrie.

—Le général Ridiger succède au général Sakaroff comme ministre de la guerre en Russie.

—Une dépêche d'Odessa dit que les autorités ont dépêché un torpilleur au-devant du "Kniaz Potemkine", avec ordre de couler le croiseur des rebelles.

—D'après les derniers rapports plus de sept mille personnes ont été massacrées à Odessa dans la nuit du 27 au 28 juin dernier.

—Des centaines de personnes sont tués ou blessés aux Etats-Unis aujourd'hui pendant la célébration de la fête de l'Indépendance.

INTERIEUR — Le premier ministre de la province de Québec est banqueté à Rigaud, comté de Vaudreuil.

—On annonce la mort du Dr T. G. Johnston, député de Lambton Ouest, Ontario.

Le feu a détruit le grand élévateur Goderick, à Goderick, Ontario, l'un des plus grands élévateurs du continent. Les pertes sont de \$400,000.

—Un verdict de mort accidentelle est rendu par le jury du coroner sur le corps de Plamondon, qui s'est noyé dans les circonstances que l'on sait.

5 juillet — ETRANGER — Une proclamation a été publiée par les marins révoltés du "Kniaz Potemkine", actuellement en rade de Théodosie, en Crimée, déclarant la guerre à tous les navires russes.

—On rapporte que deux officiers anglais commandent les révoltés du croiseur russe "Kniaz Potemkine".

—Un nouveau gouvernement a été formé en Australie, avec l'hon. Alfred Deakin comme premier ministre.

—Un croiseur allemand coule un torpilleur dans le port d'Eckernförde.

—Trois employés de chemin de fer ont été tués et deux blessés au cours d'une collision entre deux trains de fret à Wachussetts, aux Etats-Unis.

—Un nuage crève sur la ville de Baltimore et une grande partie de la ville est inondée.

—Le comte Thiezy est tué à la suite d'un accident d'automobile, à Lepuy, France.

—Le grisou tue neuf mineurs à Vivian, Virginie, et une trentaine d'hommes manquent à l'appel.

—Les autorités russes viennent d'interdire les assemblées des Zemstvos convoquées pour le 12 juillet.

—Un sénateur américain, M. John Mitchell, de Portland, Oregon, vient d'être convaincu de fraudes gigantesques au détriment du gouvernement des Etats-Unis.

—Elisée Reclus, le fameux géographe français, est mort aujourd'hui à Bruxelles, à l'âge de 75 ans.

INTERIEUR — M. John Bell, un avocat éminent d'Ontario, est mort à l'âge de 82 ans.

—La ville de Sherbrooke est menacée d'une conflagration générale.

—M. le docteur Pierre Bédard, de Montréal, est mort subitement à l'âge de 35 ans. Il a succombé à une syncope du coeur.

—Au cours d'une partie de chasse deux jeunes gens de Sherbrooke, A. Lambert et A. Chauvin, sont victimes de l'explosion d'un fusil.

—Deux jeunes gens se noient à Saint-Raymond, près Québec, en faisant une promenade en canoë.

—On a repêché le cadavre d'un noyé dans le canal Lachine aujourd'hui et un autre dans le lac Saint-Louis.

—Le C. P. R. fait l'acquisition de l'hôtel et des sources de Caledonia moyennant une somme de \$200,000.

—La Chambre des communes adopte le bill d'autonomie, pourvoyant à la création des deux provinces d'Alberta et de Saskatchewan, au Nord-Ouest.

6 juillet — ETRANGER — Des rapports non confirmés annoncent que le "Kniaz Potemkine" a bombardé la ville de Théodosie.

—La Russie songe à licencié tous les équipages de sa flotte de la Mer Noire.

—Un tornado a ravagé le district de Montague, au Texas. Vingt-six personnes ont péri et un grand nombre de maisons ont été détruites.

—Un avocat de New-York est condamné à 18 ans de pénitencier pour faux.

—M. Elihu Root, ex-secrétaire de la guerre aux Etats-Unis, est nommé secrétaire d'Etat en remplacement de M. John Hay.

—Un sous-marin français, avec treize hommes d'équipage, sombre au large de Tunis.

—Les préparatifs de guerre continuent en Norvège et en Suède.

—Le Mikado donne instruction à ses plénipotentiaires de faire tout en leur pouvoir pour la restauration de la paix en Orient.

—M. Jaurès, le chef socialiste français, qui doit passer en Allemagne, reçoit ordre de ne pas mettre les pieds à Berlin.

—Les restes du célèbre amiral Paul Jones sont solennellement remis par le gouvernement français au représentant du gouvernement américain.

INTERIEUR — S. G. Mgr Decelles, évêque de Saint-Hyacinthe, est décédé à l'âge de 56 ans.

—La commission du tarif, créée par le gouvernement fédéral, se composera des honorables Paterson, Fielding et Brodeur.

—Une jeune fille de 23 ans, de Montréal, tente de mettre fin à ses jours en absorbant une forte dose de créoline. La malheureuse avait eu des chagrins d'amour.

—Le ministre des finances a fait son discours sur le budget. Peu de changements sont annoncés au tarif.

—Le feu a causé pour des millions de dommages dans les forêts du Nouvel Ontario.

—La consommation quotidienne d'eau à Montréal est de trente millions de gallons en juillet, soit une moyenne de cent gallons par tête.

—La Révde Mère Caouette, fondatrice de la communauté du Précieux-Sang, est morte à Saint-Hyacinthe, à l'âge avancé de 75 ans.

7 juillet — ETRANGER — Un mouvement est organisé par les révolutionnaires russes pour détrôner le Tsar. Le mouvement compte, dit-on, des adeptes parmi la garde du Palais.

—Une dizaine de pompiers sont tués ou blessés au cours d'un terrible incendie à New-York.

—Les rapports du bombardement de Théodosie sont formellement démentis.

—Plusieurs officiers russes sont condamnés à la peine capitale par le général Linévitch, pour insubordination et sédition.

—On a renfloué le sous-marin français coulé au large de Tunis et l'équipage est encore en vie. On a pu leur procurer des vivres et de l'air pur et les sauver.

—Des arrangements sont faits pour négocier un emprunt russe de cent millions de marcs à Berlin.

—Un sérieux accident est arrivé au grand paquebot de la ligne White Star, le "Majestic". Une cheville de l'arbre de bielle s'est cassée pendant que le navire était en mer et le vaisseau a été gravement mis en péril. Il y a eu panique parmi les passagers.

—Une grande grève éclate parmi les ouvriers de la chaussure à Limoges, France.

—Les agents de l'Equitable aux Etats-Unis se révoltent contre le projet de réorganisation, ce qui complique singulièrement les choses.

—James B. Dill, le "père des trusts" vient d'être nommé juge en chef de la Cour d'appel du New Jersey.

INTERIEUR — Une mutinerie à bord d'un croiseur canadien! L'équipage du "Canada" en rade à Halifax, se révolte contre le commandant Knowlton et quitte le navire.

—L'hon. M. Turgeon s'est embarqué sur le "Victorian", en route pour l'exposition de Liège.

—Aujourd'hui est mort à Québec, à l'âge de 75 ans et 9 mois, un des plus distingués citoyens de la vieille capitale, M. Charles Laperrière.

—M. Tellier, député de Joliette, est nommé membre du Conseil de l'instruction publique.

—Un bijoutier de Montréal a été victime d'un vol de \$15,000 de diamants.

—On a découvert dans le fleuve le cadavre d'un garde-moteur de la compagnie des Tramways, Allan Walker, qui était disparu depuis quinze jours.

—La Banque de Montréal est chargée de négocier un emprunt de \$150,000,000 pour le compte du Japon.

8 juillet — ETRANGER — Le "Kniaz Potemkine" se rend aux autorités Roumaines à Kustenji et l'équipage est conduit à la frontière.

—On annonce officiellement que les Japonais ont débarqué une armée d'occupation à l'île Sakhalen, territoire russe, après avoir bombardé Korsakovsk.

—Deux cuirassés Japonais, six croiseurs, 36 torpilleurs et dix transports sont arrivés en vue de Vladivostok.

—Huit hommes ont été mis en pièces, à la suite d'une explosion d'une grosse charge de dynamite sur le chemin de fer Pennsylvania, à Cumberland, et deux autres ont été gravement blessés.

—Un canadien, Emile Gendron, a été tué à New-York, d'un coup de revolver, tiré par une jeune femme que Gendron avait abandonnée.

—On a commencé sur les côtes d'Ecosse la tâche de sauver le trésor du steamer espagnol "Florenzia", qui a fait naufrage à cet endroit, après la destruction de l'Armada Espagnole.

—La ville de Vérone vient de faire l'acquisition de la maison où vécut Juliette l'épouse de Roméo.

—Une entente définitive a été faite entre les gouvernements de France et d'Allemagne au sujet du Maroc.

—Un comité spécial a été chargé par le Pape Pie X pour étudier l'organisation du parti catholique en Italie.

INTERIEUR — Un jeune homme, ignorant les indications qui annonçaient le danger à cet endroit touche un fil électrique chargé qui s'était rompu sur le chemin de Lachine, et est tué instantanément.

—On étudie les plans d'une nouvelle morgue, à l'hôtel de ville de Montréal.

—Un autre cadavre a été repêché dans le canal Lachine. C'est celui d'un jeune homme âgé de 21 ans environs.

—Le ministre de la Marine et un nombreux parti de sénateurs, députés et hommes d'affaires font l'inspection du port de Montréal.

—M. John Lorne McDougall, l'auditeur général du Canada depuis 27 ans, a donné sa démission.

A. CHATEAU.